

**POLA ASUH DI PANTI ASUHAN PERSPEKTIF DIANA BAUMRIND
(STUDI KASUS DI PANTI ASUHAN LEMBAGA KESEJAHTERAAN SOSIAL
ANAK MUHAMMADIYAH BENTANG HATI PUTRA BANDAR JAYA)**

SKRIPSI



Disusun Oleh:
SITI MUSTIAWATI
NPM 19250040

**PROGAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS AGAMA ISLAM
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO
TAHUN. 2023 M/ 1445 H**



**POLA ASUH DI PANTI ASUHAN PERSPEKTIF DIANA BAUMRIND
(STUDI KASUS DI PANTI ASUHAN LEMBAGA KESEJAHTERAAN SOSIAL
ANAK MUHAMMADIYAH BENTANG HATI PUTRA BANDAR JAYA)**

SKRIPSI

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Guna Memperoleh
Gelara Sarjana Pendidikan (S.Pd)**

Disusun Oleh:

SITI MUSTIAWATI

NPM 19250040

**PROGAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS AGAMA ISLAM
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO
TAHUN. 2023 M/ 1445 H**

ABSTRAK

Siti Mustiawati NPM.19250040 Skripsi: Pola Asuh Anak Perspektif Diana Baumrind (Studi Kasus Di Panti Asuhan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Muhammadiyah Bentang Hati Putra Bandar Jaya). Skripsi ini dibimbing oleh Dr. Cahaya Khaeroni, M.Pd.I dan Dr. Prabowo Adi Widayat, M.Pd.I

Pola asuh adalah cara yang digunakan dalam usaha membantu anak untuk tumbuh kembang menjaga, mengarahkan, mendampingi dan mendidik supaya anak bisa mencapai kemandiriannya dengan baik. Panti Asuhan LKSA Muhammadiyah Bentang Hati Putra memiliki 9 orang anak (4) anak asuh yang berasal dari keluarga *broken home* dan (5) diantaranya berasal dari keluarga dhuafa yang masuk ke Panti Asuhan adalah anak yang kurang mampu dari segi ekonomi, pendapatan orang tua, kurangnya pendidikan orang tua, jumlah saudara yang harus ditanggung orang tua dan anak yang dengan orang tua *broken home*. Diana Baumrind adalah seorang psikolog perkembangan, yang memiliki pandangan tentang pola asuh. Baumrind membagi tipe atau gaya pola asuh itu menjadi tiga jenis yaitu pengasuhan otoritarian (*authoritarian parenting*), pengasuhan otoritatif (*authoritative parenting*), pengasuhan yang lalai (*uninvolved parenting*). Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui 1) Bagaimana pola asuh anak yang diterapkan panti asuhan (LKSA) Muhammadiyah Bentang Hati Putra dalam perspektif Diana Baumrind. 2) Apa Faktor Pendukung dan Faktor penghambat panti asuhan dalam menerapkan pola asuh Perspektif Diana Baumrind.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan yang mengambil data dari lapangan kemudian untuk diteliti dan disimpulkan, menggunakan data dengan sumber primer dan sumber sekunder, metode pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Dengan menggunakan pendekatan psikologi, pendekatan sosiologi dan pendekatan komunikasi. Sedangkan tehnik analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data dan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1) pola asuh yang diterapkan Panti asuhan LKSA Bentang Hati Putra dalam Perspektif Diana Baumrind adalah pola pengasuhan *Otoritatif Parenting* yang dilakukan oleh pengasuh. Pola asuh yang diterapkan adalah mendukung anak supaya bisa mandiri tetapi tetap dalam pengawasan, pengendalian dan memberi batasan. Dengan model filosofi jawa *Asah* (pengasuhan dengan metode keteladanan, pengasuhan melalui sistem asrama dan pengasuhan dengan metode nasehat), *Asih* (pengasuhan dengan perhatian dan adanya persahabatan antara pengasuh dan anak), *Asuh* (pengasuhan dengan metode pembiasaan dan pengasuhan terhadap moral anak dalam bentuk adab sopan, santun dan kejujuran . 2) Faktor pendukung pada pola asuh di panti asuhan yaitu Niat tulus dan ikhlas untuk pengabdian, menjaga amanah dengan baik dan profesional, sarana dan prasarana, tenaga pendukung untuk membantu mengajar, jajaran pengurus memiliki jiwa sosial yang besar pengasuh tidak menuntut gaji, dengan ikhlas membantu anak asuh yang berada di panti asuhan. Faktor penghambat yang ada di panti asuhan dalam menerapkan pola asuh adalah faktor lingkungan pertemanan dan pergaulan, latar belakang yang beragam, kurangnya kesadaran diri pada anak, keterbatasan ruang pengawasan dari pihak panti asuhan.

Kata Kunci: Pola Asuh Anak, Diana Baumrind, Panti Asuhan

ABSTRACT

Siti Mustiawati NPM.19250040 Thesis: An Undergraduate Parenting from Diana Baumrind's Perspective (Case Study at the Orphanage of Muhammadiyah Children's Social Welfare Institution Bentang Hati Putra Bandar Jaya). Advisors: Dr. Cahaya Khaeroni, M.Pd.I and Dr. Prabowo Adi Widayat, M.Pd.I.

Parenting is a method used in an effort to help children to grow and develop to maintain, direct, accompany and educate so that children can achieve their independence properly. The Muhammadiyah Bentang Hati Putra Orphanage had 9 children (4) foster children who come from broken home families and (5) of them come from poor families who enter the Orphanage were children who were economically disadvantaged, parents' income, lack of parental education, the number of siblings that must be borne by parents and children with broken home parents. Diana Baumrind was a developmental psychologist, who had a view on parenting. Baumrind divides the type or style of parenting into three types, namely authoritarian parenting, authoritative parenting, and uninvolved parenting. This research aimed to find out 1) How the parenting pattern applied by the Muhammadiyah Bentang Hati Putra orphanage (LKSA) in Diana Baumrind's perspective was. 2) What the supporting and inhibiting factors of the orphanage in applying Diana Baumrind's parenting perspective were.

This type of research was field research that takes data from the field then to be researched and concluded, using data with primary sources and secondary sources, the data collection methods used were observation, interviews and documentation. By using a psychological approach, sociological approach and communication approach. While data analysis techniques used data reduction, data presentation and conclusions.

The results showed that 1) the parenting pattern applied by the Bentang Hati Putra LKSA orphanage in Diana Baumrind's perspective is the Authoritative Parenting pattern carried out by the caregiver. The parenting pattern applied is to support children to be independent but still under supervision, control and provide limits. With the Javanese philosophy model Asah (care by exemplary methods, care through the dormitory system and care by the method of advice), Asih (care with attention and friendship between caregivers and children), Asuh (care with habituation methods and care for children's morals in the form of polite manners, courtesy and honesty). 2) Supporting factors in foster care patterns in orphanages are sincere and sincere intentions for devotion, maintaining mandate properly and professionally, facilities and infrastructure, supporting staff to help teach, the board has a great social spirit, the caregiver does not demand a salary, sincerely helping foster children who are in the orphanage. The inhibiting factors in the orphanage in implementing parenting patterns are environmental factors of friendship and association, diverse backgrounds, lack of self-awareness in children, limited supervision space from the orphanage.

Keywords: Parenting, Diana Baumrind, Orphanage

HALAMAN PERSETUJUAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

1. Nama : Dr. Cahaya Khaeroni, M.Pd.I
NIDN : 021810701
2. Nama : Dr. Prabowo Adi Widayat, M.Pd.I
NIDN : 2111118701

Setelah melakukan bimbingan yang intensif, skripsi ini berjudul **Pola Asuh di Panti Asuhan Perspektif Diana Baumtrind (Studi Kasus di Panti Asuhan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Bentang Hati Putra Bandar Jaya)** yang ditulis oleh:

Nama : Siti Mustiawati
NPM : 19250040

Di setujui untuk diajukan dalam sidang Munaqosyah

Pembimbing I



Dr. Cahaya Khaeroni, M.Pd.I
NIDN. 021810701

Pembimbing II



Dr. Prabowo Adi Widayat, M.Pd.I
NIDN. 2111118701

**Mengetahui,
Ketua Program Studi**



Siwati, M.Pd.I
NIDN.0212048503

HALAMAN PENGESAHAN


Yang bersangkutan di bawah ini:

Nama : Siti Mustiawati
NPM : 19250040
Judul Skripsi : Pola Asuh di Panti Asuhan Perspektif Diana Baumtrind
(Studi Kasus di Panti Asuhan Lembaga Kesejahteraan
Sosial Anak Bentang Hati Putra Bandar Jaya)

Telah diterima dalam ujian munaqosyah skripsi pada hari :,,
....., 2023

Tim Penguji Skripsi


Dr. Cahaya Khaeroni, M.Pd.I. _____, Ketua
NIDN. 021810701


Dr. Prabowo Adi Hidayat, M.Pd.I _____, Sekretaris
NIDN. 2111118701


Iswati, M.Pd.I _____, Penguji Utama
NIDN. 0212048503

Mengetahui
Dekan
Fakultas Agama Islam



Muhammad Nur, M.Kom.I
NIDN. 0202048301

MOTTO

رَسُولِ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ قَالَ أَكْرِمُوا أَوْلَادَكُمْ وَأَحْسِنُوا أَدَبَهُمْ

Artinya: *Rasulullah shallallahu 'alaihi wa sallam, beliau bersabda: "Muliakanlah anak-anak kalian dan perbaikilah tingkah laku mereka."*¹

¹Hadits Riwayat Sunan Ibnu Majah, No. 3661

HALAMAN PERSEMBAHAN

Dengan tersusunnya skripsi ini penulis banyak mengucapkan terima kasih kepada banyak pihak yang senantiasa membantu, mendukung, memotivasi dan mendoakan dengan penuh keikhlasan. Ucapan terimakasih tersebut penulis persembahkan untuk :

1. Ayahanda Paino dan ibunda Siti Muntofiah tercinta, yang telah mendidik, menyayangi, dan mengarahkan penulis lewat lantunan do'anya sejak dalam catatan *lauhul mahfuz* Allah *subhanahuu wata'ala* hingga saat ini. ucapan terima kasih untuk mereka berdua atas segala yang telah diberikan pada penulis.
2. Adik-adikku tersayang Riski setiawan, Aisyah Fakhrunnisa, Syahidah Khairunnisa, Aqilla Fariza Mufia, yang telah menjadi bagian hidup penulis dan selalu memotivasi serta mendoakan penulis .
3. Saudara yang selalu mendoakan dan memberi dukungan semangat
4. Teman seperjuangan di Universitas Muhammadiyah Metro khususnya Fakultas Agama Islam yang telah memberikan do'a dan dukungan.
5. Sahabat yang tak pernah henti untuk memberikan suport terbaik
Terima kasih atas semua dukungan dan motivasi yang di berikan kepada saya, semoga Allah mempertemukan kita kelak di *Jannah-nya*.

KATA PENGANTAR

Segala puji hanya milik Allah *Subhaanahuwata'ala* atas segala rahmat-Nya yang masih memberikan kita kekuatan, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini. shalawat serta salam selalu tercurahkan kepada junjungan Nabi Muhammad *Shalallahu 'alaihi wasallam*, semoga lita termasuk umatnya yang senantiasa berittiba' kepadanya dan mendapat syafaatnya kelak.

Skripsi ini dengan judul “Pola Asuh di Panti Asuhan Perspektif Diana Baumtrind (Studi Kasus di Panti Asuhan Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Bentang Hati Putra Bandar Jaya)” mengkaji tentang Pola Asuh Anak di Panti Asuhan, dengan harapan bisa bermanfaat bagi banyak orang dalam hal mengasuh anak dengan baik.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran dari berbagai pihak di lingkungan civitas akademika Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Metro. Maka dengan penuh rasa hormat, dan kebersamaan, penulis ucapkan terimakasih kepada :

1. Bapak Drs. Jazim Ahmad, M.Pd. selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Metro Lampung
2. Bapak Dr. H. Junaidi Songidan, M.Sos.I. selaku Dekan Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Metro Lampung
3. Bapak Heri Cahyono, M.Pd.I selaku wakil Dekan I Bidang Akademik
4. Ibu Iswati, M.Pd.I selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam
5. Bapak/Ibu Dosen Pembimbing Akademik (PA) yang selalu memberi saran, bimbingan, serta arahnya kepada penulis untuk lebih baik.
6. Bapak Dr. Cahaya Khaeroni, M.Pd.I dan Bapak Dr. Prabowo Adi Widayat, M.Pd.I selaku pembimbing I dan II, yang senantiasa meluangkan waktu, tenaga dan pikirannya untuk membimbing saya dalam menyelesaikan skripsi ini.
7. Para Dosen dan Staf yang memeberikan ilmu dan melayani penulis selama menempuh pendidikan di Universitas Muhammadiyah Metro.
8. Bapak One Untoro, S.Ag., S.Pd., M.IP. selaku Ketua Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak Bentang Hati

9. Rekan-rekan Prodi Pendidikan Agama Islam angkatan -19 FAI Universitas Muhammadiyah Metro yang senantiasa mendukung kegiatan belajar penulis.
10. Almamater FAI Universitas Muhammadiyah Metro, Program Studi Pendidikan Agama Islam.

Semoga skripsi ini memberikan manfaat yang besar bagi penyusun ataupun masyarakat umum. Dan bisa menjadi khazanah ilmu pengetahuan untuk memajukan peradaban Islam yang tercinta ini, dan menjadi amal sholeh bagi penyusun yang selalu mengharapkan Ridho Allah *Subhanahuwata'ala*.
Aamin.

Metro, 11 September 2023
Penulis



Siti Mustiawati
NPM.19250040

SURAT PERNYATAAN TIDAK PLAGIAT

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Siti Mustiawati
NPM : 19250040
Jurusan/Prodi : Pendidikan Agama Islam

Dengan ini menyatakan dengan sebenarnya, bahwa skripsi ini adalah asli, bukan duplikasi atau tulisan yang telah diajukan untuk mendapat gelar oleh orang lain dari perguruan tinggi manapun, juga tidak memuat bahan-bahan yang tidak saya sebutkan sumbernya yang sebelumnya telah di publikasi atau di tulis oleh orang lain.

Demikian pernyataan ini saya buat, apabila ternyata tidak benar, maka saya bersedia menanggung akibat yang ditimbulkan.

Metro, 11 September 2023
Yang Membuat Pernyataan


SITI MUSTIAWATI
NPM. 19250040



UNIT PUBLIKASI ILMIAH
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH
METRO

SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (*SIMILARITY CHECK*)

Nomor. 476/II.3.AU/F/UPI-UK/2023

Unit Publikasi Ilmiah Universitas Muhammadiyah Metro dengan ini menerangkan bahwa:

Nama : SITI MUSTIAWATI
NPM : 19250040
Jenis Dokumen : SKRIPSI

Judul:

POLA ASUH ANAK PERSPEKTIF DIANA BAUMRIND (STUDI KASUS DI PANTI ASUHAN LEMBAGA KESEJAHTERAAN SOSIAL ANAK MUHAMMADIYAH BENTANG HATI PUTRA BANDAR JAYA)

Telah dilakukan validasi berupa Uji Kesamaan (*Similarity Check*) dengan menggunakan aplikasi *Turnitin*. Dokumen telah diperiksa dan dinyatakan telah memenuhi syarat bebas uji kesamaan (*similarity check*) dengan persentase $\leq 20\%$. Hasil pemeriksaan uji kesamaan terlampir.

Demikian kami sampaikan untuk digunakan sebagaimana mestinya.



Metro, 05 September 2023

Unit,

Dr. Eko Susanto, M.Pd., Kons.
NIDN. 0213068302

Jajar Dewantara No 116
Kuloyo, Kec. Metro Timur Kota Metro
Jawa Tengah, Indonesia

Website: www.upi.ummetro.ac.id
Email: help@upi.ummetro.ac.id

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
LEMBAR LOGO	ii
HALAMAN JUDUL	iii
ABSTRAK	iv
HALAMAN PERSETUJUAN	v
HALAMAN PENGESAHAN	vi
HALAMAN MOTTO	vii
HALAMAN PERSEMBAHAN	viii
KATA PENGANTAR	ix
PERNYATAAN TIDAK PLAGIAT	xi
SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (SIMILARITY CHECK)	xii
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvi
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Perumusan Masalah	4
C. Pembatasan Masalah	4
D. Tujuan Penelitian	5
E. Kegunaan Penelitian.....	5
F. Metode Penelitian.....	6
G. Teknik Penelitian	9
BAB II KAJIAN LITERATUR	
A. Dasar-Dasar Teori Anak	12
1. Pengertian Anak	12
2. Pengertian Anak Dalam Perspektif Islam	13
3. Hak Anak Dalam Perspektif Islam.....	14

B. Pola Asuh orang Tua Pada Anak.....	17
1. Pengertian Pola Asuh Anak.....	17
2. Faktor-Faktor yang mempengaruhi Pola Asuh	19
3. Pola Asuh Dalam Perspektif Islam.....	20
C. Pola Asuh Anak Dalam Perspektif Diana Baumrind	21
1. Pengasuhan Otoritarian	21
2. Pengasuhan Otoritatif.....	23
3. Pengasuhan Memanjakan.....	24
D. Konsep Dasar Pantu Asuhan	27
1. Pengertian Pantu Asuhan	27
2. Peran Pantu Asuhan	29
3. Fungsi Pantu Asuhan.....	30
4. Tujuan Pantu Asuhan	31
5. Dasar Keberadaan Pantu Asuhan	33
E. Penelitian Terdahulu	33

BAB III GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN

A. Sejarah Singkat Pantu Asuhan Bentang Hati	37
B. Lokasi Pantu.....	38
C. Visi, Misi, Tujuan, Sasaran dan Program Pantu	38
D. Sistem Manajemen Pantu.....	40
E. Struktur Organisas Pantu.....	43

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Rutinitas Pengasuhan Anak Pantu Asuhan Bentang Hati Putra.....	45
B. Model Pola Asuh di Pantu Asuhan Bentang Hati Putra.....	48
C. Faktor Pendukung Pola Asuh Pada Pantu AsuhanBentang Hati Putra.....	66
D. Faktor Penghambat Pola Asuh Pada Pantu Asuhan Bentang Hati Putra.....	67

BAB V PENUTUP

A. Simpulan 74
B. Saran..... 74

DAFTAR LITERATUR

DAFTAR TABEL

Tabel 1. Ringkasan Pola Asuh Anak Di Panti Asuhan Bentang Hati Putra ...	70
Tabel 2. Indikator Pola Asuh Anak Di Panti Asuhan Bentang Hati Putra Perspektif Diana Baumrind dengan Pengasuhan <i>Otoritatif Parenting</i>	72
Tabel 3. Relasi Antara Pola Asuh Panti Asuhan Bentang Hati Putra dan Pola Asuh Perspektif Diana Baumrind	73

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Panduan Wawancara

Lampiran 2 Panduan Observasi

Lampiran 3 Panduan Dokumentasi

Lampiran 4 Petikan Hasil Wawancara dengan Kepala Panti Asuhan

Lampiran 5 Petikan Hasil Wawancara dengan Pengasuh Panti Asuhan

Lampiran 6 Petikan Hasil Wawancara dengan Anak Asuh Panti Asuhan

Lampiran 8 Blangko Bimbingan

Lampiran 9 Surat Izin

Lampiran 10 Surat Balasan

Lampiran 11 Foto-Foto Dokumentasi

Lampiran 12 Daftar Riwayat Hidup